

Homilie zu Joh 1,1
2. Sonntag nach Weihnachten (Lesejahr C)
3.1.2010 St. Laurentius

Liebe Gemeinde!

„Im Anfang war das Wort.“ Anders übersetzt: Als Anfang gilt, da erging das Wort. Das Wort aber ist nichts anderes als das Wort der Berufung. **Als Anfang von allem gilt: An alles und jedes ist ergangen ein Wort der Berufung.** Und Berufung meint, da sein für andere. Das ist das Grundthema. Als Anfang hat zu gelten, Berufung ist ergangen an alles und jedes, Berufung, da zu sein für andere. **Eine Grundmelodie der Schöpfung Gottes.**

Das laßt uns bedenken. Das ist dein Anfang: Eine Berufung ist ergangen, du sollst da sein für andere. Das ist entgegen jedem normalen Trieb, ich bin da für mich und Sorge für mich. Und da steht nun: Nein, dazu bist du nicht da. Du bist da, berufen da zu sein für andere. Wir werden nicht fertig werden, wenn wir anfangen, das zu bedenken.